

Conseil régional

La Présidente Le recteur de la région académique



Saint-Ouen-sur-Seine, le lundi 3 juin 2024

Réf: CRIDF/VP/RP/SL n°D23-003410

Mesdames et Messieurs les chefs d'établissement,

Le 1<sup>er</sup> janvier 2023, la Région Île-de-France a créé Oriane, l'Agence de la promesse républicaine et de l'orientation. Ses deux principales missions sont l'information à l'orientation pour tous et l'insertion, notamment celle des jeunes, dans le cadre des compétences respectives État-Région définies par la loi.

Alors que les transitions environnementales, sociales, économiques et industrielles sont déterminantes pour notre avenir collectif, il est essentiel que vos élèves puissent être informés le plus tôt possible des compétences nécessaires pour s'y adapter. Leurs représentations du monde professionnel, trop souvent marquées par des stéréotypes sociaux, territoriaux et de genre, doivent en ce sens évoluer.

Cette agence, pensée pour être totalement tournée vers les usagers et présente sur le terrain, propose d'ores et déjà de nombreux services conçus pour apporter des solutions concrètes à ceux qui en ont besoin : elle se veut être une boite à outils innovante mise à la disposition des partenaires de la Région en matière d'orientation, au premier rang desquels les membres de votre communauté éducative. Tous les acteurs sont mobilisés, en appui des comités locaux école-entreprise, des bureaux des entreprises des lycées professionnels, des campus des métiers et des qualifications et des centres d'information et d'orientation.

Souhaitant que l'offre de services d'Oriane profite le plus largement possible à vos élèves, il nous a paru essentiel de vous présenter les services mis à la disposition de votre établissement, afin que vous puissiez les mobiliser au mieux.

Oriane dispose d'un réseau en ligne de 20 000 professionnels volontaires disponibles pour présenter leur métier, ainsi que d'une plateforme proposant actuellement 6 000 offres de stages de la 3ème au post-bac. Dès 2024, ce nombre sera porté à 15 000. Oriane a également développé un réseau de 1 000 « Ambassadeurs métiers », professionnels du monde économique volontaires pour intervenir à votre demande dans vos classes pour présenter leur environnement professionnel, les compétences nécessaires à l'exercice des métiers d'aujourd'hui et de demain, au collège comme au lycée, lors des heures dédiées à l'orientation.





REPUBLIQUE FRANCAISE



Dans sa mission d'information sur les métiers et les formations au plus près des territoires, y compris les plus isolés, l'agence est désormais dotée de son propre bus de l'orientation qui se rend dans les collèges et lycées depuis le début du mois de novembre. Les élèves y rencontrent des chargés d'information à l'orientation et peuvent y découvrir des métiers et des formations à travers différentes modalités, dont les technologies immersives, en étroite collaboration avec la communauté éducative et les services d'orientation.

Nous vous invitons vivement à signaler auprès de l'agence votre souhait d'accueillir ce bus dans votre établissement, en écrivant à l'adresse : <u>oriane@iledefrance.fr</u> ou en remplissant le questionnaire prévu à cet effet dans l'espace professionnel du site internet de l'agence, **Oriane.info**.

Pour les élèves et les familles, **Oriane propose enfin un numéro vert** pour obtenir des informations sur **l'orientation**, **le 0800 730 640**, un site internet rassemblant l'ensemble des services, des entretiens physiques ou à distance avec des chargés d'information, des guides numériques pour aider l'orientation post-3ème et post-bac ainsi que des plateformes de recherche permettant d'accéder à toute l'offre de formation initiale et continue d'Île-de-France.

Cette offre de services d'Oriane s'inscrit en complémentarité des ressources pédagogiques et des actions d'accompagnement proposées par les services des rectorats (DRAIO-DRAFPIC) et de l'ONISEP (<a href="https://avenirs.onisep.fr">https://avenirs.onisep.fr</a>), ainsi que des temps de formation des référents découverte des métiers identifiés au sein de chaque collège et dans le cadre des missions d'orientation éligibles au PACTE.

Conscients des enjeux collectifs pour le développement de notre territoire et individuels pour chaque élève et sa famille de réaliser son projet d'orientation éclairé et choisi, nous vous remercions pour votre engagement et la mobilisation de vos équipes.

Valérie PÉCRESSE

Bernard BEIGNIER





REPUBLIQUE FRANÇAISE